



2学期が始まりました

- 人がいないのかと思うほど静まり返った体育館。35日間の夏休みが終わったばかりとは思えないような落ち着いた態度で、全校生が始業式の開式を待っていました。「2学期はがんばるぞ」「やるぞ」という気持ちを持って学校にやってきたことが伝わります。
- 始業式では、昔話の「ウサギとカメ」のお話を紹介して「カメさんの態度からみんなが教えてもらえることはなんだろう」と考えました。自分の考えを堂々と話してくれる子がいました。
- このお話で「カメがえらい」と言われるのはカメがウサギに勝ったからではありません。カメはカメらしく、自分の持ち味を出し切って走り続けたことがえらいのだと思います。目標に向かって自分が出来ることをただ続けていくこと。それが目標を達成するただ一つの道です。



本物は続く、続ければ本物になる

東井義雄

- 私からは、①今までの自分に勝てるような目標を立てよう、②それを続けて、ほんものになろう、ということ全校生に伝えました。
- 2学期もひとりひとりの持ち味が光り輝き、そのよろこびを感じながら生活できる2学期になるように、教職員一丸となって教育活動を創造していきます。2学期もご支援とご協力をよろしく願っています。

希望の塔開扉式 ～20歳の卒業生が小学校生活を捉え直す時～

- 8月14日に「希望の塔開扉式」を開催されました。今回、希望の塔を開扉して、卒業時に書いた「立志の書（20歳の自分への手紙）」を取り出したのは、平成25年度卒業生です。「希望の塔」に関わる行事は、本校同窓会の伝統的な特色ある取組の一つです。成人式を終えた卒業生たちは、本当に逞しく、さわやかな若者に成長していて、とても素敵な時間でした。
- 卒業生代表の植田あいさんのあいさつがとても心に残りました。20歳の若者が、小学校生活を見事に捉え直していました。紙面の都合上、全てを紹介できませんが、地域の皆様との関わりを述べた一部分を抜粋します。



私が強く思い出したのは、登下校です。特に高学年に上がると、地区名の書いた黄色い旗を持ち先頭に立って学校をめざしました。その時に横断歩道を譲って下さった車や自転車に、必ず「ありがとうございました」と頭を下げていたと思います。当時は、何気なく上級生の人真似をしていた行動ですが、今となると、どこか誇らしく、地域の皆さまとのあたたかい関わりを感じられ、大切な小学校時代の一コマとなっています。（*八鹿っ子ブログ8/29には全文を紹介しています。）

- 20歳の若者にとって、小学校での学習体験がどのような意味を持っているのか、よくわかる言葉でした。今、目の前の子どもたちに行っている日々の教育活動や教育的体験は、子どもたちの人生の中でどのような意味合いを持つようになるのか。20歳と12歳はどのようにつながり、子どもたち（卒業生）自身はそれに対してどのような評価をするのか。それを見通した「今日の」指導や支援でなければならないということ、改めて実感させられました。

学校を応援し、支えてくださる 地域・保護者の皆様に感謝します

夏休み中も、地域の皆様や保護者の皆様には大変お世話になり、さまざまな形で学校運営や子どもたちの生活を応援いただきました。

■ 八鹿ジュニアベースボールクラブによる「グラウンド整備作業」

夏休み中に八鹿ジュニアベースボールクラブの皆様が、除草作業等のグラウンド整備をしてくださいました。八鹿ジュニアベースボールクラブ様には平素からきれいに運動場を使っていただいています。練習があった翌朝の、トンボがかけられている運動場は本当に気持ち良いです。いつもありがとうございます。



■ 学校運営協議会による「学校環境整備活動」

8月20日、学校運営協議会事務局からの呼びかけにより学校環境整備活動を実施していただきました。地域の皆様20名参加してくださいました。2学期の教育活動に向けて、また翌日のPTA奉仕作業の下準備として、校地内の草刈り作業等をしていただきました。八鹿っ子のために、地域の皆様からこれほどまでのご協力をいただけることに驚くと同時にとても心強い思いがしました。ありがとうございました。



■ 「PTA奉仕作業」

8月21日、夏休み最後の日曜日にPTA奉仕作業を実施していただきました。児童の参加は見合わせましたが、多数の保護者の皆様のご参加・ご協力をいただきました。当日は雨が降り、作業がしにくい状況であったにもかかわらず、校舎まわりの整備や校舎のガラスふき、中庭の池の整備等、ご尽力いただきました。おかげで清々しい気持ちで2学期をスタートすることができました。



■ 各地区でのラジオ体操

今年の夏休みは、多くの地区でラジオ体操が行われました。各地区の皆様も多数ご参加いただき、子どもたちとともに、気持ちの良い汗を流しておられました。子どもたちにとって、夏休みのラジオ体操は、地域の方々とふれあう貴重な時間であることを改めて感じました。



学校・家庭・地域が一体となって、子どもたちの学習活動を支えていただいていることを実感した夏休みでした。お世話になりました皆様から感謝申し上げます。

9月の行事予定 ※新型コロナウイルス感染状況によって変更することもあります。

1日 (木)	登校指導 赤米田・名草神社見学 (3年)	19日 (月)	祝「敬老の日」
	耳鼻科健診 (1・3年)	20日 (火)	振替休業日
4日 (日)	養父市一斉防災訓練	21日 (水)	お話広場 (高)
6日 (火)	児童朝会	22日 (木)	ようかっ子教室
9日 (金)	体育発表会係打合せ(6年)15:00	23日 (金)	祝「秋分の日」
13日 (火)	全校朝会	27日 (火)	演劇ワークショップ (6年)
15日 (木)	登校指導	28日 (水)	お話広場 (中)
17日 (土)	体育発表会		